La terre que nous lèguerons à nos enfants



Jean-Pierre Sueur Maire d'Orléans

25 mars. Ce mois d'avril sera marqué par l'inauguration de l'Unité de Traitement des Ordures Ménagères de Saran qui sera suivie par trois journées «Portes Ouvertes» auxquelles tous les habitants de notre agglomération sont conviés. Cette unité de traitement, qui a été construite par les vingt communes regroupées au sein du SIVOM de l'agglomération orléanaise, et que nous avons pris l'habitude d'appeler «l'UTOM», est aujourd'hui la plus moderne de France. Elle assure à la fois l'incinération, le compostage et le tri sélectif. Elle permet le traitement des graisses et des déchets hospitaliers. Elle recycle l'énergie qu'elle produit. Elle est totalement conforme aux normes européennes les plus sévères en matière de respect de l'environne-

ment. Pourquoi l'avons nous construite? Parce que la loi impose désormais - à juste titre - le traitement de chaque tonne d'ordures ménagères, et que nous n'avons plus le droit de mettre en décharge nos ordures ménagères, comme nous le faisions naquère. Le traitement de ces déchets a un coût pour toutes les communes de France. Mais l'enieu est essentiel, puisqu'il s'agit de la qualité de notre environnement et de celui que nous lèquerons à nos enfants. Le coût du traitement doit, cependant, nous inciter à réduire le tonnage, à traiter et à mettre en œuvre tous les recyclages possibles. C'est aujourd'hui une question de civisme et de bon usage de l'argent public. Nos six déchetteries nous ont déià habitués à aller dans ce sens Je me réjouis de leur succès : elles accueilleront dans les prochaines semaines leur 1500 000° visiteur! La collecte sélective s'inscrit dans la même perspective. La convention que j'ai signée, au nom du SIVOM, avec «Eco-emballages», permettra aux communes qui le souhaiteront de bénéficier d'une aide financière pour mettre en place cette collecte sélective Orléans sera de celles-là. Quartier après quartier, nous devrons nous habituer, au cours des cinq prochaines années, à cette nouvelle forme de collecte. Je remercie d'avance toutes les familles orléanaises de bien vouloir accenter les quelques changements que cela entraînera dans notre vie quotidienne. L'enjeu, c'est la réduction du gaspillage, c'est la diminution du coût global

de traitement de nos déchets et c'est la préservation de notre environnement, qui est le bien commun de tous. Visitant avec beaucoup d'élus la station d'épuration de l'eau de la Chapelle-Saint-Mesmin, également construite par le SIVOM, je me faisais. l'autre jour, la réflexion que les deux principaux équipements construits dans notre agglomération depuis dix ans concernent l'environnement. L'un et l'autre auront donné beaucoup de travail aux entreprises. C'est une preuve concrète que le respect de l'environnement permet aujourd'hui de soutenir l'activité et de créer des emplois. Notre agglomération est l'une de celles qui avancent le plus vite en cette matière.

27 mars. L'exposition «Mémoires du Nord» présentée au musée des Beaux-Arts est une pure merveille. Grâce à soixante entreprises du Loiret, quarante tableaux ont retrouvé leurs couleurs. Grâce au travail d'Eric Moinet et des personnels du musée, des chefs d'œuvres enfouis dans les réserves et dont nous ignorions jusqu'à l'existence, apparaissent dans une fabuleuse lumière. C'est comme si un musée endormi sous la poussière se réveillait un beau matin. Comment ne pas penser à Baudelaire: « Les soleils coucharité.

Revêtent les champs Les canaux, la ville entière D'hyacinthe et d'or; Le monde s'endort Dans une chaude lumière.»